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Compte Rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire du Comité Auvergne  

du dimanche 22 septembre 2024 à Chamalières 

Feuille d'émargement : 

 077Sont représentés les Clubs de : St Flour W02, Chamalières W03, Cusset W04, Yzeure W07, Châtel 
Guyon W08, Cournon W10, Bort les Orgues W12, Issoire W13, Ceyrat W15, Dore l’Eglise W17, Brioude 
W19, Vichy W27, Neuvic W29. 

Bureau et délégués : Catherine Haniez, Violaine Chauliat, Michelle Cohard, Marie-Hélène Volta, Jean-
Philippe Faulconnier, Pierre-Louis Cohard, Patrick Asselin. 

Excusés : Véronique Bor et Nicolas Chanson. 

Soit 38 personnes physiques, auxquelles s'ajoutent 134 procurations, soit un total de 172 voix. 

     ******************** 
La Présidente ouvre la séance à 10h, remercie les personnes présentes ainsi que le club de Chamalières 
qui accueille cette Assemblée Générale, et présente l'ordre du jour de cette matinée : 

 
- Rapport moral 
- Les effectifs 
- Rapport d’activité 
- Rapport financier 
- Rapports des délégués 
- Calendrier 2023-2024 

- Election des délégués régionaux : 
arbitrage, classique, jeunes & 
scolaires, représentants du 
Comité à l’AG fédérale et des 
vérificateurs aux comptes 

- Questions diverses. 
 

 
Puis elle présente son rapport moral :  
 

Me voici arrivée au bout de ma première saison en tant que Présidente du Comité, et je vais commencer 
par quelques constats sur cette saison écoulée : 

Concernant les clubs :  

Nous avons perdu le club de Beauregard l'Evêque, dont la plupart des adhérents ont rejoint le club de 
Chamalières. Merci à Lore de l’avoir créé et fait vivre pendant quelques années. 

Nous avons gagné un nouveau club à Souvigny dans l’Allier, mais nous ne le connaissons pas, j’ai pris 
contact avec lui lors de sa création mais ils ont dû s’affilier pour pouvoir utiliser D9 sans s’intéresser du tout 
à la vie du Scrabble en général. 

Nous avons eu également 2 changements de Présidence, à Montluçon où Anne a succédé à Didier, et St 
Amand Montrond où Colette Chertier a succédé à Claudine Grangé. Merci à Didier et Claudine d’avoir 
œuvré pendant de longues années à la tête de leur club, c’est bien que la relève soit assurée lorsque le 
besoin s’en fait sentir. 
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Nous perdrons cette année le Club de Yzeure, qui ferme ses portes par manque d’effectif. Merci aussi à 
Dominique d’avoir repris ce club pour quelques années, les joueurs restants se sont répartis dans les clubs 
alentour. 

Concernant les épreuves : 

Pour les épreuves fédérales, la Fédé a mis en place pour 2 ans (période de test) un nouveau mode de 
qualification pour les championnats de France. Les qualifs se font désormais par série (123, 4 et 567), et 
ces épreuves qualificatives sont ouvertes en open à tout le monde, toutes séries et catégories confondues. 

On constate quand même que très peu de joueurs jouent en open, en dehors de leur propre qualification. Il 
faut dire que ces épreuves se déroulent dans le même temps de jeu que la finale, c’est-à-dire 2mn pour les 
123 et 2mn30 pour les 4, c’est un frein à une participation massive. 

Pour les épreuves locales, outre les championnats départementaux et régionaux traditionnels, se sont 
maintenus les multiplex de Chamalières et Châtel, les 2 tournois en paire de Cournon, et le traditionnel 
TH2 de Ceyrat qui remporte toujours un grand succès, notamment pour la 3ème mi-temps. Il n’aura 
malheureusement pas lieu l’année prochaine, le bureau en a décidé ainsi, hélas … Nous avions déjà 
déploré la disparition du Tournoi de Neuvic, mais c’est vrai que ces organisations demandent beaucoup de 
travail et d’énergie qui font défaut au fur et à mesure que l’on prend de l’âge. 

Bonne nouvelle pour cette année, avec la réalisation concrète d’un projet qui ressortait régulièrement 
sans que l’on sache par quel bout le prendre, je parle de la création du Site Internet du Comité. L’idée est 
venue de Gérard Hubert qui a proposé de s’y coller, qu’il en soit ici remercié. J’espère que tout le monde l’a 
vu et utilisé, vous pouvez y trouver toutes les infos concernant le Comité, les divers documents (feuilles de 
suivi d’épreuves, de commande de papèterie …), comptes-rendus de réunions, calendrier pour la saison 
en cours, résultats des épreuves jouées dans le Comité, mais aussi des informations, jeux et 
divertissements divers. 

Les principales dispositions mises en place cette année : 

- Simplification des comptes et écritures par l’utilisation massive des virements, comme l’avait 
souhaité Violaine. Merci à tous les clubs qui pratiquent cette formule de paiement. 
 

- Suppression des aides individuelles aux qualifiés, avec en contrepartie la mise en place d’une 
indemnité forfaitaire de 5€ pour arbitrage et ramassage lors des tournois, l’augmentation de 
l’indemnité de 3,50€ à 4€ par personne présente pour le club organisateur lors des tournois, et 
l’augmentation de la dotation aux clubs de 4 à 6€ par licencié. Somme versée courant janvier en 
fonction de l’effectif au 31 décembre. 
 

- Mise en place d’une nouvelle « fiche de suivi d’épreuve », à remplir par le club organisateur d’une 
épreuve. Je rappelle à ce sujet que le club organisateur paie lui-même les indemnités dues aux 
arbitres et ramasseurs tant qu’il les a sous la main (5€, 16€ si épreuve sur la journée, forfaits 
déplacements ou ik …) et reverse au Comité la totalité de la recette. Le Comité remboursera au 
club la totalité des indemnités qui lui sont dues, calculées sur cette fiche de suivi.  

Nous avons également mis en place cette année des réunions en visio, réunion de BD en mai et réunion 
de CA en août. Même si c’est moins convivial que les réunions en présentiel, cela permet à tous de 
participer quel que soit l’éloignement. Nous pourrons continuer sur cette formule. 

CA Fédéraux : 

J’ai participé cette année à quelques réunions en visio, avec la Fédé, notamment pour les CA d’avril et 
juin, et une réunion du groupe de travail sur la géographie des Comité. 
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Concernant les CA, j’envoie toujours au préalable à tous les Présidents de Clubs l’ordre du jour et les 
documents qui vont avec, et j’en fais un compte-rendu succinct. Les comptes-rendus complets sont 
disponibles sur le site de la Fédé. Délais assez longs … 

Pour la Géographie des Comités, j’ai participé à la première réunion du groupe, qui a consisté en un 
tour de table pour que chacun puisse se présenter et donner ses motivations à faire partie de cette 
commission. Les premiers commentaires montrent clairement une opposition à ce projet, qui 
n’entraînerait que des inconvénients et contraintes supplémentaires aux Clubs concernés : allongement 
des distances pour les épreuves communes, Championnats régionaux notamment, difficultés à trouver 
des Présidents intéressés par des groupes si importants (près de 1 000 licenciés pour ce qui nous 
concerne) ainsi que des représentations départementales. 2 autres réunions sont programmées, en 
novembre et en janvier. 

Enfin je remercie toute mon équipe qui m’a accompagnée tout au long de cette année, et nous allons 
continuer ensemble si tout le monde en est d’accord. 

Point sur les licences : 
 
Etat des effectifs présentés et commentés par Michelle en séance : 
 
Bilan au 31 août 2024 : 

 
 
Répartition par saison et par secteurs : 
 
 19-20 20-21 21-22 22-23 23-24 
Allier 131 99 109 103 101 
Cantal 60 42 47 48 46 
Puy-de-Dôme 218 194 194 207 219 
Rattachés 86 68 61 66 68 
Fédé 2 3 4 1 1 
Cumul 497 406 415 425 435 
 
Répartition par série et par secteurs pour 2023-2024 : 
 

 Allier Cantal Puy de Dôme Autres FFSc Cumul 

S 1 2 0 6 0   8 
S 2 3 1 9 0   13 
S 3 4 0 5 1   10 
S 4 29 7 23 5   64 
S 5 14 4 48 16   82 
S 6 37 32 94 38 1 202 
S 7 12 2 34 8   56 
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cumul 101 46 219 68 1  435 
 
 
 
Rapport d'activité de la saison écoulée : 
 
Etats d’activités présentés et commentés par Michelle en séance : 
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Rapport financier 

Violaine présente et commente le bilan financier de la saison, joint en annexe. 
 
Il fait apparaître  un total recettes de 29 378,02 € 

un total dépenses de 29 146,62 € 
Soit un résultat de l’exercice de 231,40 € 
 
La nouvelle situation comptable s’établit comme suit  au 31/08/2024 :  
solde créditeur de 10 471,46 € 
Soit Compte courant : 1 148,21 € + Livret 9 323,25 € 
 
Les comptes ont été vérifiés et approuvés le 13 septembre par Noël Volta. 
 
Puis les 3 rapports présentés – moral, activités et financier - sont soumis au vote, et adoptés à 
l'unanimité. 
 
 
Rapport des délégués régionaux Arbitrage, Classique, Jeunes & scolaires : 
 
Arbitrage (Pierre-Louis) : 
 

Lors du championnat régional, trois arbitres ont été testés en vue de passer AR du comité auvergne. 

Sur ces trois personnes: deux ont été retenues avec sous réserve pour une d'apporter un soin particulier 
sur les décalages  pas totalement maîtrisés et une autre sous réserve d'être revue en position de D.A. 

Chacune des personnes concernées ont reçu un compte rendu détaillé leur permettant de se situer et voir 
les points à améliorer  (y compris celle non retenue)  

Je n'ai à ce jour pas de demande particulière pour de futures formations  et reste à la disposition des clubs 
qui souhaitent une aide. 

Je vais mettre à jour la liste des arbitres régionaux, après consultation des intéressés pour connaître leurs 
intentions. 
 
Classique (Patrick) : 
 

Un  seul évènement disputé dans le comité à savoir le championnat régional avec 22 participants contre 16 
l’année précédente (+37%). 
Comme à l’habitude les participants ont été unanimes pour louer la convivialité créée par la formule de 
scrabble classique. 
Le scrabble classique ne semble pas devoir trouver intérêt pour la majorité des joueurs de duplicate, ni 
même pour les présidents de club car, en dépit de mes offres répétées de venir dans les clubs aucun ne 
m’a contacté sur la saison 2023/2024. 
A noter que l’année prochaine le championnat de France de classique se déroulera à Chamalières les 19, 
20 et 21 avril et que nous organiserons notre championnat régional une semaine avant : le 13 avril. En 
participant à ce championnat régional vous pourrez découvrir le scrabble classique avant de jouer le 
championnat de France puisqu'il n’y a pas de qualification, tous les joueurs licenciés sont les bienvenus. 
 
Jeunes et scolaire (Mandy) : 
 
Le diaporama présenté en séance est disponible sur le site Internet du Comité, onglet « Jeunes ». 
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Le bilan 2023-2024 : 
 
Qualif 4 : Anna Legaud, J, se qualifie pour la finale à Vichy mais ne pourra pas y participer du fait de sa 
programmation sur un jour de cours au lycée. 
 
Qualifs 5-6-7 : Emma Imbert (C), Lucas Vu (C) et Louis Legaud (B) se qualifient pour la finale à Vichy. 
 
Simultané Mondial de Blitz : 2 participants <18 ans. A noter que l’épreuve est remportée par Alexis 
Allagnat, Espoir W. 
 
Simultané Mondial : 3 participants <18 ans  
  
Festival de Bayonne : 1er séjour Jeunes en marge du festival avec 3 auvergnats Juniore et Espoirs. 
Organisateurs du festival et joueurs ont unanimement applaudi le sérieux et la bonne ambiance qu’a 
procurée leur présence pendant la semaine de jeu. 
 
Festival de Vichy : des participants au championnat 5-6-7, paires, open de Vichy entre autres pour les <18 
ans.  
A noter la victoire de Philippe Guiraud, espoir W, au championnat des séries 4. 
  
TH2 au profit des scolaires à Chamalières : les jeunes ont géré l’organisation et le déroulement de 
l’épreuve. Après-midi qui s’est déroulée dans la bonne humeur et le plaisir du jeu. 
  
Championnat du Monde à Montauban : la délégation française comptait 3 auvergnats parmi les <18 ans et 
1 espoir, excellente preuve des bons résultats de nos jeunes au cours de l’année écoulée. 
 

Projets pour 2024-2025 : 
 
CONCOURS SCOLAIRE 2024/2025 : La finale nationale est avancée à fin mars => organisation locale 
légèrement anticipée (finales locales en décembre, finale régionale début février) 
 
SIMULTANE MONDIAL DES JEUNES : Samedi 15 mars à Chamalières ! 
  
CDF Jeunes : Organisation par le comité L dans la banlieue de Roanne (25 au 28 Avril 2024) 
  
CDM : Courant juillet au Québec ! A réfléchir : subventions individuelles pour les -25 ans qui vont se 
qualifier. 
 
EVENEMENTS AU PROFIT DU SCOLAIRE:  
 
- Simultané national FFSC du 15 Mars : Châtel-Guyon / Vichy 
- TH2 en PO du festival de Chamalières le samedi 7 juin 2025 
- NEW : TH2 en paires à Chamalières le dimanche 19 janvier 2025 
 
EN PROJET pour des événements jeunes : 
- Tournoi Inter-Ecoles Chamalières, piloté par Capucine 
- Tournoi en paires Parent/Enfant, piloté par Lore 
- Initiations dans les écoles secteur Clermont-Ferrand / Chamalières, pilotées par Mandy 
- Séances en visio pour les enfants W éloignés de Chamalières, pilotées par Alexis. 
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Merci aux animateurs « jeunesse » du comité Nico, Guillaume, Philippe, Capucine, Alexis, Thierry et Lore 
pour cette belle année. Mandy vient compléter cette équipe pour cette année  
 
Merci au comité pour son soutien financier pour le CDF Jeunes à Talence. 
 
Merci à vous tous qui avez participé ou fait des dons au profit des Jeunes du comité permettant 
d’organiser ces manifestations et de financer les frais de participation aux différents championnats. 
 
 
Calendrier 2023-2024 

 
Disponible pour consultation ou téléchargement sur le site du Comité Auvergne 

Mis à jour régulièrement au fur et à mesure des informations et/ou modifications de la part des Clubs ou de 
la Fédé. 

Ajout : Th2 en faveur des Jeunes le dimanche 19 janvier à Chamalières  

Championnat Régional le dimanche 9 mars 2025 à Chamalières  

Championnat du PdD le dimanche 9 février (Chamalières ? À confirmer)  
 
 
Délégués régionaux : 
 
Les délégués régionaux sortants Arbitrage (Pierre-Louis) Classique (Patrick), Jeunes & Scolaires (Nicolas), 
renouvellent leur candidature et sont élus à l’unanimité. Pas d’autres candidats. 

Délégués à l’Assemblée générale Fédérale à Aix les Bains : Michelle élue à l’unanimité. Pas d’autres 
candidats. 

Election des vérificateurs aux comptes : Noël Volta souhaite et Jean-Pierre Demessant renouvellent leur 
candidature et sont élus à l’unanimité. Pas d’autres candidats. 
 
Questions diverses : 
 
Aucune question en séance. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12h30. 
 
 
La Présidente, Catherine Haniez. 

  


